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ACTA 0184 - 2022 1 

SESIÓN ORDINARIA 2 

Acta número 0184 - 2022 correspondiente a la sesión ordinaria celebrada por el Concejo 3 

Municipal de la Municipalidad de Upala, a las nueve horas con quince minutos del 21 de 4 

julio de 2022, llevada a cabo de manera presencial, en la sala de sesiones de la 5 

municipalidad, presidida por Adilia Reyes Calero, con la asistencia de los siguientes 6 

miembros: REGIDORES(AS) PROPIETARIOS(AS) Miguel A. Álvarez Bravo, Adilia 7 

Reyes Calero, Felix P. Martínez Ugarte, Sonia Villavicencio E, Juan C. Camacho 8 

Espinoza, Hazel Solís Ramírez, Digna Espinoza R. REGIDORES(AS) SUPLENTES 9 

Walter Catón Lezama, Alfredo Ruiz J, Alfredo Lara Parrales, Raquel Cascante Alanís, 10 

Cristina Urbina Espinoza. SÍNDICOS(AS) PROPIETARIOS(AS) María Eloísa Ruiz Ruiz, 11 

Damaris Castaño C, Francisca Ortiz Chevez, Mileydy Quirós Herra, Cinthya Pérez B, 12 

Mayra Potoy Chevez, Luis W. Tenorio García. SECRETARIO(A) Liseth Fca. Vega López. 13 

ALCALDESA MUNICIPAL Sra. Aura Yamileth López Obregón, Ausentes: Regidores 14 

Propietarios (as); Oscar Ulate Morales, Síndicos (as) Propietarios (as); Jose L. Cortes 15 

Zúñiga, Maynor Salgado Salazar, Gerardo Quesada Quesada, Diana C. Ortiz Gómez. 16 

Síndicos (as) Suplentes; Mélida Miranda Romero, Rafael A Romero Carrillo. --------------- 17 

LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. ---------------------------------------------- 18 

CAPÍTULO I. APROBACIÓN DE ACTAS.  --------------------------------------------------19 

CAPÍTULO II. ATENCIÓN AL PÚBLICO. ------------------------------------------------------------- 20 

CAPÍTULO III. INFORME DE COMISIONES. ---------------------------------------------------------21 

CAPÍTULO IV. LECTURA DE CORRESPONDENCIA. --------------------------------------------22 

CAPÍTULO V. PRESENTACIÓN DE MOCIONES. --------------------------------------------------23 

CAPÍTULO VI. ASUNTOS DE ALCALDÍA. -----------------------------------------------------------24 

CAPÍTULO VII. ASUNTOS VARIOS. -------------------------------------------------------------------25 

NOTA: La Presidencia Municipal una vez comprobado el quorum, somete a votación el 26 

orden del día, mismo que es aprobado por la totalidad de los (as) regidores (as) 27 

presentes. -------------------------------------------------------------------------------------------------------28 

CAPÍTULO I. APROBACIÓN DE ACTAS. ------------------------------------------------------------29 

ARTICULO 1.  Regidor Juan Carlos Camacho, pág. 5, línea 30, lo correcto es “Concejo”, 30 

que se corrija en todas las páginas que aparece la palabra “Consejo”.  En la pág. 6, línea 31 

24, “cuando hablamos de recursos específicos”.  Pág. 9, línea 8, “hizo”, que se modifique 32 

esa palabra en todas las líneas que aparece “iso”.  Línea 9, de esa misma línea es 33 

“tratamiento asfáltico”.  En la línea 39 “nos menciona Juan Carlos Camacho”. En la pág. 34 

10, primera línea “Cañas”, pág. 12, línea “baily”, pág. 13, línea 10 “démosle viaje”. --------35 
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Regidora Adilia Reyes Calero, pág. 6, línea 18 “cuando llegamos estábamos con poca 1 

ejecución”.  En la pág. 8, línea 12, “de planificación saben que hay que comparar el 2 

trabajo de por lo menos 5 años atrás para ver como vamos trabajando”. ---------------------3 

Regidor Felix P. Martínez U, art. 4, pág. 12, “hay un camino totalmente en mal estado, 4 

hay muchos adultos mayores, y el camino es San Pedro – al Puente Simón Bayly”. ------ 5 

ACUE No. 001872 El Concejo Municipal por unanimidad no habiendo más observaciones 6 

ni recomendaciones da por aprobada el Acta No. 0183 – 2022, de sesión ordinaria del 7 

jueves catorce de julio de dos mil veintidós, la cual ha sido aprobada por los regidores 8 

(as); Miguel A. Álvarez Bravo, Adilia Reyes Calero, Felix P. Martínez Ugarte, Alfredo Ruiz 9 

Jiménez, Juan C. Camacho Espinoza, Hazel Solís Ramírez, Digna Espinoza Romero. ---10 

NOTA: La presidencia municipal brinda receso iniciando a las 09:35 a.m. a las 09:57 a.m.  11 

CAPÍTULO II. ATENCIÓN AL PÚBLICO. -------------------------------------------------------------12 

ARTÍCULO 1. No habiendo se continua con el orden de la agenda. --------------------------- 13 

CAPÍTULO III. INFORME DE COMISIONES. ---------------------------------------------------------14 

ARTICULO 1.  Regidora Adilia Reyes Calero, teníamos para el día la presentación de los 15 

informes de los Consejos de Distrito, sin embargo, me gustaría para que todos lo tengan 16 

listo, hacerlo en una sesión extraordinaria, hemos estado con problemas de sonido, e 17 

internet situación que dificulta el poder realizar dicha exposición, también de esta forma 18 

damos chance a los compañeros síndicos (as) que aún no han entregado dicho informe. 19 

ACUE No. 001873 El Concejo Municipal El Concejo Municipal El Concejo Municipal con 20 

los votos positivos de los siete regidores (as) propietarios (as) presentes: Adilia Reyes C, 21 

Hazel Solís R, Miguel A. Álvarez B, Digna Espinoza R, Pedro Martínez U, Juan C. 22 

Camacho E acuerdan realizar sesión extraordinaria para la presentación de informes de 23 

los Consejos de Distrito.  Por lo que, se llevará acabo el 19 de agosto de 2022, a las 24 

09:00 a.m. APROBADO ------------------------------------------------------------------------------------- 25 

ACUE No. 001874 El Concejo Municipal El Concejo Municipal El Concejo Municipal con 26 

los votos positivos de los siete regidores (as) propietarios (as) presentes: Adilia Reyes C, 27 

Hazel Solís R, Miguel A. Álvarez B, Digna Espinoza R, Pedro Martínez U, Juan C. 28 

Camacho E acuerdan dar por recibidos los informes presentados por los Consejos de 29 

Distrito de: San José Upala, Yolillal, Canalete y Delicias. APROBADO ------------------------ 30 

CAPÍTULO IV. LECTURA DE CORRESPONDENCIA. --------------------------------------------31 

ARTÍCULO 1. Se recibe nota con fecha del 19 de julio de 2022, Sr. Orlando Romero S – 32 

supervisor circuito 01 de Upala, dirigido al Concejo Municipal, Asunto: solicitud de 33 

nombramiento y juramentación de miembros de junta administrativa del Liceo Las 34 

Delicias, se detallan personas para re elección: Jose Alfredo Zuñiga Eduarte – 5 0206 35 

0564, Margarita Zapata Gazo – 8 0054 0215, María Josefa Morera Barboza – 2 0348 36 

0393, Blanca Obando Martínez – 8 0114 0842.  Y se presenta terna para elección de un 37 
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miembro nuevo quedando como persona que encabeza dicha terna: Rosario Ortiz Urbina 1 

– 2 0400 0241. -------------------------------------------------------------------------------------------------2 

ACUERDO 001875 El Concejo Municipal El Concejo Municipal El Concejo Municipal con 3 

los votos positivos de seis de los siete regidores (as) propietarios (as): Adilia Reyes C, 4 

Hazel Solís R, Miguel A. Álvarez B, Digna Espinoza R, Pedro Martínez U, Juan C. 5 

Camacho E (Sonia Villavicencio E fuera del recinto a la hora de la votación) ACUERDAN 6 

dar por aprobado el nombramiento y juramentación de la Junta Administrativa del Liceo 7 

Las Delicias, misma que ha sido avalada por la supervisión del circuito correspondiente, 8 

la cual se detalla: se RE ELIGEN José Alfredo Zuñiga Eduarte – 5 0206 0564, Margarita 9 

Zapata Gazo – 8 0054 0215, María Josefa Morera Barboza – 2 0348 0393, Blanca 10 

Obando Martínez – 8 0114 0842, y se nombra como parte de una terna a la Sra. Rosario 11 

Ortiz Urbina – 2 0400 0241. APROBADO FIRME ----------------------------------------------------12 

ARTICULO 2.  Se recibe nota con fecha del 26 de junio de 2022, Sr. Erick Fernández 13 

Morales – supervisor del circuito 03 de San José de Upala, dirigida al Concejo Municipal, 14 

Asunto: solicitud para nombramiento y juramentación de miembros de Junta Educ. Esc. 15 

San Ramón, presentan la siguiente nómina: René Boniche Castillo – 2 0424 0849, Cinthy 16 

Arely Rodríguez Castillo – 2 0594 0963, Aura Mejía Palma – 2 0678 0310, Cecilia Taisigue 17 

Flores – 155810408011, Javier Campos Urbina – 2 0511 0375. ---------------------------------18 

ACUERDO 001876 El Concejo Municipal El Concejo Municipal con los votos positivos de 19 

seis de los siete regidores (as) propietarios (as): Adilia Reyes C, Hazel Solís R, Miguel A. 20 

Álvarez B, Digna Espinoza R, Pedro Martínez U, Juan C. Camacho E (Sonia Villavicencio 21 

E acuerdan dar por aprobado el nombramiento y juramentación de la Junta de Educación 22 

de la Esc. San Ramón, misma que ha sido avalada por la supervisión del circuito 23 

correspondiente, se detalla nómina: René Boniche Castillo – 2 0424 0849, Cinthy Arely 24 

Rodríguez Castillo – 2 0594 0963, Aura Mejía Palma – 2 0678 0310, Cecilia Taisigue 25 

Flores – 155810408011, Javier Campos Urbina – 2 0511 0375.  APROBADO FIRME ----26 

ARTICULO 3. Se recibe el oficio CCDR.UPA – JD – 0154 – 2022, con fecha del 15 de 27 

julio de 2022, Sr. Jose Abel Lezama Cortes – secretario del CCDR de Upala, dirigido a la 28 

alcaldía municipal, asunto: Solicitud de mesa de trabajo, 19 julio con el CCDR, se da por 29 

conocido y solicitar a alcaldía que día se puede hacer una mesa de trabajo. ----------------30 

Propuesta de acuerdo acuerdan realizar sesión de trabajo con el CCDR, atletas, 31 

entrenadores y concejo municipal para el miércoles 27 de julio de 2022. ---------------------32 

NOTA: Se retoma en asuntos varios.  No se somete a aprobación. ----------------------------33 

ARTICULO 4. Se recibe Expediente ADI Bijagua presentado por el Sr. Gerardo Escobar 34 

M – Dpto. Patentes, Municipalidad de Upala, dirigido al Concejo Municipal, asunto: 35 

solicitud de autorización para otorgamiento de patentes temporales. --------------------------36 

ACUE No. 001877 El Concejo Municipal con los votos positivos de seis de los siete 37 

regidores (as) propietarios (as): Adilia Reyes C, Hazel Solís R, Miguel A. Álvarez B, Digna 38 

Espinoza R, Pedro Martínez U, Juan C. Camacho E (Regidora Sonia Villavicencio E fuera 39 

del recinto a la hora de la votación) ACUERDAN autorizar a la Administración Tributaria 40 
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para que se otorgue el permiso para llevar a cabo actividades en la comunidad de 1 

Bijagua, así mismo así mismo las respectivas licencias de bebidas con contenido 2 

alcohólico para ser explotadas exclusivamente en las fechas y lugares establecidos para 3 

esa actividad. --------------------------------------------------------------------------------------------------4 

Expediente tramitado por la Administración Tributaria Municipal, que contiene requisitos 5 

presentados por la Asociación de Desarrollo Integral de Bijagua, donde mediante acuerdo 6 

tomado por dicha Asociación, solicita el permiso para la realización de Baile, y Licencia 7 

de Licores, para el 30 julio de 2022, además solicita la licencia de bebidas con contenido 8 

alcohólico para explotarla en el salón comunal de esa comunidad. -----------------------------9 

A la vez, se hace la salvedad que cualquier anomalía e incumplimiento que se dé en la 10 

aprobación de este permiso, es responsabilidad del técnico y/o profesional municipal 11 

responsable de tramitarlo, ya que, viene firmado todo por dicho funcionario, en donde se 12 

indica que se cumple con los requisitos. APROBADO EN FIRME -------------------------------13 

ARTICULO 5. Se recibe Nota aclaratoria de atletas que no están en inscritos en el CCDR 14 

para juegos nacionales, del CCDR de Upala, dirigida al Concejo Municipal. -----------------15 

ACUE No. 001878 El Concejo Municipal con los votos positivos de seis de los siete 16 

regidores (as) propietarios (as): Adilia Reyes C, Hazel Solís R, Miguel A. Álvarez B, Digna 17 

Espinoza R, Pedro Martínez U, Juan C. Camacho E (Regidora Sonia Villavicencio E fuera 18 

del recinto a la hora de la votación) SE ACUERDA ver en la mesa de trabajo con el CCDR 19 

APROBADO. ---------------------------------------------------------------------------------------------------20 

ARTICULO 6. Se reciben las órdenes de compra No. 5880, 5879 y 5878, presentadas 21 

por la Proveeduría Municipal, Municipalidad de Upala, dirigidas al Concejo Municipal, 22 

Asunto: solicitud de autorización para trámite de pago. --------------------------------------------23 

INCISO A) ACUE No. 001879 El Concejo Municipal con los votos positivos de seis de los 24 

siete regidores (as) propietarios (as): Adilia Reyes C, Hazel Solís R, Miguel A. Álvarez B, 25 

Digna Espinoza R, Pedro Martínez U, Juan C. Camacho E, Sonia Villavicencio E 26 

acuerdan dar por aprobado el pago de la orden de compra  No. 5880, a favor de Consorcio 27 

Tecno – Lumar Rabsa “Licitación Pública Nacional por demanda 2021LN 00001 01, 28 

CONTRATACIÓN DE LOS SERVICIOS DE RECOLECCIÓN, TRANSPORTE, Y 29 

DISPOSICIÓN FINAL DE LOS RESIDUOS SÓLIDOS ORDINARIOS”, correspondiente a 30 

la fecha del 01 al 15 de mayo del 2022, por un sub total de ₡4 276 375ºº.   Y la orden de 31 

compra No. 5879 correspondiente a la fecha del 01 al 30 de abril de 2022 por un sub total 32 

de ₡8 217 870ºº. APROBADO EN FIRME. ------------------------------------------------------------33 

INCISO B) ACUE No. 001880  El Concejo Municipal con los votos positivos de seis de 34 

los siete regidores (as) propietarios (as): Adilia Reyes C, Hazel Solís R, Miguel A. Álvarez 35 

B, Digna Espinoza R, Pedro Martínez U, Juan C. Camacho E, Sonia Villavicencio E 36 

acuerdan dar por aprobado el pago de la orden de compra  No. 5878, a favor de 37 

SEGURITOTAL M J SOCIEDAD ANONIMA, Licitación Abreviada 2021LA 000006 38 

002150001 “Contratación de persona física o jurídica para el servicio de seguridad y 39 

vigilancia para la Municipalidad de Upala”, XII Informe de avance de servicios de 40 
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seguridad y vigilancia, correspondiente al 8,33% del total, período del 09 de junio al 09 1 

de julio de 2022, por un sub total a pagar de ₡4 626 577, 77. APROBADO EN FIRME ---2 

ARTICULO 7. Se recibe oficio S.G. 21 – 25 – 0806 – 2022, Sr. Albino Vargas B – 3 

secretario general de la ANEP, dirigida a Alcaldías Municipales y Concejos Municipales, 4 

Municipalidad de Upala, asunto: actualización de la escala salarial para el Régimen 5 

Municipal. -------------------------------------------------------------------------------------------------------6 

ACUE No. 001881 El Concejo Municipal con los votos positivos de seis de los siete 7 

regidores (as) propietarios (as): Adilia Reyes C, Hazel Solís R, Miguel A. Álvarez B, Digna 8 

Espinoza R, Pedro Martínez U, Juan C. Camacho E, Sonia Villavicencio E acuerdan 9 

enviar a estudio y análisis de la comisión permanente de gobierno y administración. 10 

APROBADO ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 11 

ARTICULO 8. Se recibe oficio MU – ALM – OFIC – 0520 – 07 – 2022, con fecha del12 12 

julio 2022, Sra. Aura Yamileth López O – alcaldesa municipal, Municipalidad de Upala, 13 

con copia a Concejo Municipal, ADI Upala, CCDR de Upala, dirigida a la Sra. Carla Ortega 14 

C. INL Programa Manager, Embajadora de los Estados Unidos, San José – Costa Rica, 15 

asunto: solicitud de apoyo económico para el financiamiento de pista atletismo en Upala. 16 

NOTA. Se da por recibido. ---------------------------------------------------------------------------------17 

ARTICULO 9. Se recibe el oficio DREZNN – 151 – 2022, con fecha del 12 de julio de 18 

2022, Sra. Lisbeth Arce Wong, directora regional de educación - Dirección Regional MEP, 19 

dirigida al Concejo Municipal, con copia a alcaldesa municipal entre otros, asunto: detalla 20 

lista de centros educativos con orden sanitaria (adjunta archivo Excel digital) ---------------21 

NOTA: Se da por conocido. --------------------------------------------------------------------------------22 

ARTICULO 10. Se recibe vía correo electrónico el 14 julio de 2022, del Sr. Jose Leonidas 23 

Guevara Bello, dirigida al Concejo Municipal, asunto: solicitud de audiencia para 26 julio 24 

de 2022 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------25 

NOTA: cuando se de la sesión de trabajo se les estará convocando. --------------------------26 

ARTICULO 11. Se recibe oficio CCDR. UPA – JD – 0153 – 2022, con fecha del 15 de 27 

julio de 2022, Sr. Jose Abel Lezama C – secretario del CCDR de Upala, dirigida al Sr. 28 

Jose Leonidas Guevara Bello, con copia al Concejo Municipal, Asunto: solicitud de lista 29 

de atletas para inscripción. ---------------------------------------------------------------------------------30 

Nota. Se da por conocido. ----------------------------------------------------------------------------------31 

ARTICULO 12. Se recibe Oficio SM – 0637 – 07 – 2022, Sra. María Yamileth Palacios T 32 

– secretaria Concejo Municipal, Municipalidad de Los Chiles, dirigido a Ministro del 33 

MOPT, Concejos Municipales de: Guatuso, La Cruz y Upala, asunto: solicitud de 34 

donación de planta de asfalto para el cantón de Los Chiles. --------------------------------------35 

ACUE No. 001882 El Concejo Municipal con los votos positivos de seis de los siete 36 

regidores (as) propietarios (as): Adilia Reyes C, Hazel Solís R, Miguel A. Álvarez B, Digna 37 

Espinoza R, Pedro Martínez U, Juan C. Camacho E, Sonia Villavicencio E ACUERDAN 38 

dar voto de apoyo a acuerdo tomado por el Concejo Municipal de la Municipalidad de Los 39 

Chiles, el cual ha sido notificado con oficio No. SM 0637 07 2022. APROBADO ------------40 
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ARTICULO 13.  Se recibe el oficio MU – CON – OFIC – 015 – 2022, con fecha del 12 de 1 

julio de 2022, Sr. Auriel Alvarez Somarribas – contador municipal, Municipalidad de 2 

Upala, asunto: Informe de ejecución presupuestaria junio 2022. --------------------------------3 

ACUE No. 001883 El Concejo Municipal con los votos positivos de seis de los siete 4 

regidores (as) propietarios (as): Adilia Reyes C, Hazel Solís R, Miguel A. Álvarez B, Digna 5 

Espinoza R, Pedro Martínez U, Juan C. Camacho E, Sonia Villavicencio E ACUERDAN 6 

enviar a estudio y análisis de la comisión permanente de hacienda y presupuesto. 7 

APROBADO ----------------------------------------------------------------------------------------------------8 

ARTICULO 14. Se recibe nota de Rosa Centeno Díaz – Santa Lucia – San José de Upala, 9 

dirigida al Concejo Municipal, Municipalidad de Upala, Asunto: solicitud de ayuda para la 10 

mejora del camino Ñuringa de Santa Lucia de San Jose de Upala. -----------------------------11 

ACUE No. 001884 El Concejo Municipal con los votos positivos de seis de los siete 12 

regidores (as) propietarios (as): Adilia Reyes C, Hazel Solís R, Miguel A. Álvarez B, Digna 13 

Espinoza R, Pedro Martínez U, Juan C. Camacho E, Sonia Villavicencio E acuerdan 14 

TRASLADAR la nota con fecha del 10 de julio de 2022, de la Sra. Rosa Iris Centeno Díaz, 15 

a la administración municipal para que lo vea con el Dpto. correspondiente. APROBADO 16 

ARTICULO 15. Se recibe oficio CCDR. UPA – JD – 0148 – 2022, con fecha del 13 de 17 

julio de 2022, Sr. Jose Abel Lezama C – secretario del CCDR de Upala, dirigido al 18 

Concejo Municipal, Asunto: presentación de informe de ejecución presupuestaria 2021 19 

(liquidación presupuestaria, estados financieros y conciliaciones bancarias 2021). --------20 

ACUE No. 001885 El Concejo Municipal con los votos positivos de seis de los siete 21 

regidores (as) propietarios (as): Adilia Reyes C, Hazel Solís R, Miguel A. Álvarez B, Digna 22 

Espinoza R, Pedro Martínez U, Juan C. Camacho E, Sonia Villavicencio E acuerdan 23 

remitir informe presupuestario del CCDR de Upala a análisis y estudio de la comisión 24 

permanente de hacienda y presupuesto. APROBADO ---------------------------------------------25 

ARTÍCULO 16. Se recibe el oficio CCDR.UPA – JD – 0147 – 2022, con fecha del 13 de 26 

julio de 2022, Sr. Jose Abel Lezama C – secretario del CCDR de Upala, dirigido al 27 

Concejo Municipal, Asunto: Presentación de informe contables de ejecución 28 

presupuestaria I y II trimestre 2022. ---------------------------------------------------------------------29 

ACUE No. 001886 El Concejo Municipal con los votos positivos de seis de los siete 30 

regidores (as) propietarios (as): Adilia Reyes C, Hazel Solís R, Miguel A. Álvarez B, Digna 31 

Espinoza R, Pedro Martínez U, Juan C. Camacho E, Sonia Villavicencio E acuerdan 32 

remitir informe presupuestario del CCDR de Upala a análisis y estudio de la comisión 33 

permanente de hacienda y presupuesto. APROBADO ---------------------------------------------34 

ARTÍCULO 17. Oficio 003 – OUM – 2022, con fecha del 14 julio 2022, Oscar Ulate 35 

Morales, dirigido al Concejo Municipal, Municipalidad de Upala, Asunto: justificación de 36 

ausencias esto a partir del 19 de mayo de 2022 hasta el 30 junio de 2022.  Y cambio de 37 

fecha de sesiones ordinarias sin consulta ni debate ante el regidor Oscar Ulate en 38 

Concejo Municipal. -------------------------------------------------------------------------------------------39 

NOTA: se da por conocido. --------------------------------------------------------------------------------40 
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ARTÍCULO 18. Nota del19 julio 2022, de vecinos de la comunidad de Altamira, dirigida 1 

al Concejo Municipal, Asunto: solicita audiencia para el 28 julio 2022.  Tema puente de 2 

acceso a la comunidad, cerca del campamento la Espiga, socavado y falseado. -----------3 

ACUE No. 001887 El Concejo Municipal con los votos positivos de seis de los siete 4 

regidores (as) propietarios (as): Adilia Reyes C, Hazel Solís R, Miguel A. Álvarez B, Digna 5 

Espinoza R, Pedro Martínez U, Juan C. Camacho E, Sonia Villavicencio E acuerdan 6 

brindar audiencia a la comunidad de Altamira de Bijagua, se concede espacio de 15 7 

minutos máximo para su presentación, exposición o tema a tratar ante el Honorable 8 

Concejo Municipal, en sesión ordinaria del 28 de julio de 2022, a las 09:15 a.m.  en la 9 

sala de sesiones del Concejo Municipal.  Por otra parte, se solicita solicita la presencia 10 

de la Unidad Técnica de Gestión Vial Municipal.  APROBADO FIRME ------------------------11 

NOTA: Luis Diego Coronado, hace una reseña “Motivación” en conmemoración a la 12 

celebración del 25 de julio, Anexión de Nicoya a Guanacaste. -----------------------------------13 

RECESO a las 10:37 a.m. se reanuda a las 11:20 a.m. --------------------------------------------14 

CAPÍTULO V. PRESENTACION DE MOCIONES. --------------------------------------------------15 

ARTICULO 1. No habiendo presentación de mociones se continua con el orden. ----------16 

CAPÍTULO VI. ASUNTOS DE ALCALDÍA. -----------------------------------------------------------17 

ARTÍCULO 1.  Sra. Aura Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal, Municipalidad 18 

de Upala, oficio No. 0542 – 2022, asunto: solicitud de suspensión de sesión 19 

extraordinaria. -------------------------------------------------------------------------------------------------20 

Hace lectura de solicitud de información a COOCIQUE, de recursos al territorio norte 21 

norte.  Y hace lectura de la respuesta brindada tanto de Los Chiles, Guatuso y Upala. ---22 

Regidora Adilia Reyes, solicitar al licenciado callejas que nos ayude a redactar una 23 

moción para dar tramite al asunto del Parque de los Malinches, y poder hacer llegar la 24 

información al Banhvi, diputados y pedir voto de apoyo. -------------------------------------------25 

Sra. Aura Yamileth López Obregón, hace lectura de nota que se envía desde alcaldía a 26 

Banhvi para que agilicen los procesos, pero seria importante que ustedes tomen un 27 

acuerdo, para hacer presión por todos lados, hay diputados que ya conocen de este tema 28 

y están de acuerdo en colaborar, podemos copiar y enviarles la información a todos en 29 

la asamblea legislativa y nos den su apoyo. -----------------------------------------------------------30 

Regidora Adilia Reyes C, vamos a solicitar al licenciado que nos redacte la moción para 31 

el próximo jueves con todos los antecedentes, para que vaya más sustentado. ------------32 

ACUE No. 001888 El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores 33 

(as) propietarios (as) presentes: Adilia Reyes C, Hazel Solís R, Miguel A. Álvarez B, Digna 34 

Espinoza R, Pedro Martínez U, Juan C. Camacho E, Sonia Villavicencio E acuerdan 35 

presentar moción el próximo jueves por parte del asesor legal, asunto “Parque Los 36 

Malinches”. APROBADO -----------------------------------------------------------------------------------37 

ARTICULO 2. Sra. Aura Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal, Municipalidad de 38 

Upala, solicita Diego Mora, un recordatorio para la toma del acuerdo del cambio climático, 39 

es necesario que se tome el acuerdo para seguir con el plan. -----------------------------------40 
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ACUE No. 001889 El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores 1 

(as) propietarios (as) presentes: Adilia Reyes C, Hazel Solís R, Miguel A. Álvarez B, Digna 2 

Espinoza R, Pedro Martínez U, Juan C. Camacho E, Sonia Villavicencio E acuerdan la 3 

aprobación, incorporación en los planes municipales, la implementación y el debido 4 

financiamiento a los diferentes proyectos por realizar del Plan de Adaptación al Cambio 5 

Climático de Upala. APROBADO FIRME ---------------------------------------------------------------6 

ARTICULO 3. Sra. Aura Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal, Municipalidad de 7 

Upala, tengo el tema de las rutas nacionales, como municipalidad creo que hubiéramos 8 

avanzado con alguna, estamos imposibilitados porque son recursos del MOPT, en la ruta 9 

164 ya no hay funcionamiento del servicio de bus, esta la ruta 04 (Upala – Birmania está 10 

en pésimas condiciones), la 728 (ruta 04 a México de Upala el sábado un bus se fue a 11 

un lado, la 730 la vimos en JVC es la que pasa por Cuatro Cruces, la ruta de Colonia 12 

Libertad – Buenos Aires No. 737, son varias rutas y varios puentes, se envía 13 

documentación y no hay respuesta, las comunidades ya no vamos a poder, cuando no 14 

hay respuesta hay que llegar a otras instancias, quiero informarles que llamé a asesoría 15 

legal de casa presidencial, informé la situación para que después no digan que Upala 16 

esta de huelga, hubo un accidente en la ruta que va hacia Caño Negro, conversando con 17 

Adrián de Casa Presidencial le indicaba que la gente estaba molesta y que no había otra 18 

opción, me dijo que ahorita están con lo de guanacastequidad del 25 julio, me dijo que él 19 

se reunía con nosotros el miércoles, ya sea con el ministro o viceministro, de acuerdo a 20 

la hora los estaría invitando a ustedes, mando a invitar a las ADI afectadas para hacer un 21 

frente común, para atender la situación de inmediato. ----------------------------------------------22 

El director regional del MOPT de san Carlos, me dio algunas soluciones pero no son de 23 

forma inmediata, eso se llevará hasta 3 meses, de acuerdo al tipo de contratación, la ruta 24 

138 se esta trabajando, eso se va a tener que hacer una visita, el MOPT está trabajando 25 

con maquinaria, la ruta 164 ya está adjudicada pero la empresa por el tema de Cochinilla 26 

se dejó votada, la ruta 04 también está en proceso, ahorita son 11 rutas pero hay 5 – 6 27 

están en condiciones deplorables, vamos a ver si incluimos estas otras a ver si llegan con 28 

la maquinaria aunque no le metan material. Están viendo cómo se interviene pero que 29 

sea con material, si no es mejor no tocarla, estoy tratando de coordinar porque es una 30 

situación complicada para todos, le hablé de los puentes bayly, con estas afectaciones 31 

climáticas los puentes han sufrido consecuencias, el puente de Moreno Cañas se 32 

solicitó{o y no ha habido respuesta, los Palmitos también se dañó el puente es de 22 33 

metros, el puente Las Armenias donde el pase es por el cauce del río, el puente de 34 

Delicias que también lo estamos pidiendo desde hace rato, tenemos apertura del director 35 

regional, ya Luis Artavia no trabaja para CONAVI, si solicito si pueden hacer el esfuerzo, 36 

y ver también eso con el comité de deportes otro día, ver si desde el gobierno central 37 

MOPT nos reunimos de forma virtual en la mañana, podemos hacer una moción, un 38 

acuerdo y ver con otras instancias, Upala sigue en el olvido a pesar de las gestiones que 39 

hemos hecho, tenemos que ver cuales seria las siguientes opciones, si no hay respuesta 40 
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tenemos que ver que hacemos. ---------------------------------------------------------------------------1 

Regidora Sonia Villavicencio E, sería bueno ver el decreto que hay por afectación de la 2 

tormenta tropical Bonnie, Y ver si se puede incluir por decreto de emergencia. -------------3 

Sra. Aura Yamileth López O, todas esas rutas debieron de ser reportadas al 911, al 4 

menos los Palmitos si esta incluida por la inspección que hizo la UTGV y Obras Fluviales, 5 

algunas si se pueden atender, eso me decir a el director regional de San Carlos que 6 

hiciera un nuevo documento por las rutas afectas por esta emergencia, pero no todas se 7 

pueden atender. -----------------------------------------------------------------------------------------------8 

Síndica Damaris Castaño C, la ruta 732 de la plaza de Cuatro Bocas hasta San Isidro de 9 

Aguas Claras, esa calle es una ruta alterna, el pueblo de San Jose de Upala y todos los 10 

demás que tienen cercanía a esa calle pueden salir  por ahí a Guanacaste, la cantidad 11 

de km es muy poca, es más rápida que ir de Upala – Aguas Claras, se ha llamado, se ha 12 

dicho, incluso he llamado al 911 y muchas veces no nos contestan, son calles 13 

intransitadas, el bus ya no va a volver entrar a Aguas Claras, la gente esta muy molesta, 14 

no sabia que la gente del proyecto de esa ruta se había ido, se escuchaba decir que se 15 

iba a dar tratamiento a la calle, y ahora con el transporte de bus que no va a entrar, como 16 

hacemos los que dependemos de ese servicio, hay un movimiento que quieren anexarse 17 

a Bagaces porque los estamos dejando excluidos, no se ni que pensar ni que hacer, no 18 

se quienes estarán haciendo eso, pero decirle a Doña Yamileth que nos unamos en 19 

cuando que nos vayamos a implorar el apoyo para estas calles, es momento de unirnos 20 

como pueblo. ---------------------------------------------------------------------------------------------------21 

Regidora Sonia Villavicencio E, cuando se hacen los reportes las familias lo hacen por 22 

daños a sus casas, y por calles publicas nadie las hace porque no son afectación 23 

inmediata, sería buena una coordinación con las ADI, UTGV y comités de caminos porque 24 

a la hora de la emergencias las personas velan por sus hogares, y no se hacen reporte 25 

de daños a la vía pública, que la Municipalidad a través de la UTGV, consejos de distrito 26 

ver quien hace el reporte de esos incidentes. ---------------------------------------------------------27 

Sra. Aura Yamileth López O, la UTGV es la responsable de hacer las inspecciones pero 28 

no de reportar las calles con problemas ante la CNE, los responsables son las 29 

comunidades, lo que queda es hacer el llamado a los habitantes del distrito para que 30 

llamen al 911, si no saben el numero de la ruta que investiguen, es la forma que se pueda 31 

trasladar a la CME, hay un grupo en Whats App, se ingresa el incidente y la UTGV hace 32 

la inspección y hacen el informe de la ruta, o bien don ]Rolando de Obras Fluviales, no 33 

solo daños en casas, en producción, problemas en ríos para limpieza de cauces, en una 34 

emergencia todo tiene que ir por 911, ha habido varias quejas porque muchos de los que 35 

atienden están saturados, no brindan la información que se requiere a la población, hay 36 

que informales que se debe de informar, si alguno pasa por una ruta y esta dañada hay 37 

que llamar porque todos somos Upala.  ----------------------------------------------------------------38 

Regidor Miguel A. Álvarez B, estuvimos en JVC y tocamos todos estos temas, en primera 39 

instancia tenemos la idea de presentar un recurso de amparo, me di la tarea de conversar 40 
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con el licenciado callejas, anteriormente se había enviado uno en el mes de noviembre, 1 

donde fue dirigido a CONAVI, lo que no recordamos que fue lo que nos contesto la sala, 2 

Callejas conoce algo el tema, podríamos escuchar la versión del licenciado. ----------------3 

Lic. Callejas, se había presentado ya un recurso, a solicitud del Concejo Municipal, pero 4 

fue rechazado por la condición en como se tomó, luego el concejo tomó un acuerdo donde 5 

dijo que se tenia que involucrar a ciudadanos de las comunidades, que se firmara por 6 

parte de la población, importante buscar personas que tuvieran discapacidad, adultos 7 

mayores, madres de niños, para incluir las zonas de derechos de persona con 8 

vulnerabilidad, para que la sala da mas pelota.  ------------------------------------------------------9 

Solo se había presentado por la ruta 4, también habría que adaptar este nuevo recurso 10 

incluyendo el resto de las vías e incluir las vías interrumpidas porque eso si es grave, 11 

porque hay perjuicio en la libertad de tránsito, ocupamos nombres de personas que estén 12 

dispuestas a firmar el recurso de amparo, ahí estaríamos asegurando más el recurso de 13 

amparo, le pase a Miguel Ángel Álvarez B el recurso seria solo agregar las rutas, están 14 

las delegaciones y que alguien vaya a recoger las firmas y darle. -------------------------------15 

Regidor Miguel A. Álvarez B, sería buscar lo que nos indica el abogado para poder 16 

presentar este recurso. --------------------------------------------------------------------------------------17 

Sra. Aura Yamileth López O, la información la tenemos, la lista de las rutas también 18 

porque afectan el servicio, seria enviar esa información al licenciado, se pueden adjuntar 19 

fotos de las rutas, una vez listo coordinaría para que el chofer “Eduardo – Chofer 20 

Municipal” se pueda desplazar a recoger las firmas la idea es que vaya bien planteado y 21 

con los nombres claros, eso seria en el cuerpo del documento, es importante como 22 

prioridad hacer eso, seria aportar al abogado la información “Callejas” y ustedes 23 

ayudarme para poder firmar esa nota y elevarlo. -----------------------------------------------------24 

ACUE No. 001890 El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores 25 

(as) propietarios (as) presentes: Adilia Reyes C, Hazel Solís R, Miguel A. Álvarez B, Digna 26 

Espinoza R, Pedro Martínez U, Juan C. Camacho E, Sonia Villavicencio E acuerdan 27 

presentar un recurso de amparo por parte de la comunidad con respecto a las rutas 28 

nacionales que están en malas condiciones y que no han sido atendidas durante mucho 29 

tiempo. Se anexa documentación para Sala Constitucional, lista de rutas nacionales en 30 

pésimo estado 732, 737, 164, 138, 728, 730, 04, 917. APROBADO FIRME.  ----------------31 

Regidora Adilia Reyes C, hay que llamar al norte informa para que vaya a esas rutas y 32 

haga una grabación de esas rutas afectadas, que Luis Diego Coronado coordine. ---------33 

ACUE No. 001891 El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores 34 

(as) propietarios (as) presentes: Adilia Reyes C, Hazel Solís R, Miguel A. Álvarez B, Digna 35 

Espinoza R, Pedro Martínez U, Juan C. Camacho E, Sonia Villavicencio E acuerdan 36 

convocar a la empresa Upala Agrícola para el próximo jueves 28 julio 2022 (TEMA rutas 37 

cantonales y nacionales). APROBADO FIRME -------------------------------------------------------38 

CAPÍTULO VII. ASUNTOS VARIOS. ------------------------------------------------------------------39 

ARTÍCULO 1. Regidor Juan C. Camacho E, solicita fecha para noche bailable de la 40 
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comunidad de Cuatro Bocas para el 13 de agosto de 2022. --------------------------------------1 

ACUE No. 001892 El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores 2 

(as) propietarios (as) presentes: Adilia Reyes C, Hazel Solís R, Miguel A. Álvarez B, Digna 3 

Espinoza R, Pedro Martínez U, Juan C. Camacho E, Sonia Villavicencio E acuerdan 4 

otorgar la fecha del 13 de agosto de 2022, a la Asociación de Desarrollo Integral de 5 

Cuatro Bocas, para la celebración de actividad bailable, bebidas con contenido 6 

alcohólico. ------------------------------------------------------------------------------------------------------7 

Lo anterior para que se hagan los trámites que la actividad requiere y la presentación de 8 

los requisitos ante la Administración Tributaria Municipal, para el otorgamiento del 9 

respectivo permiso.  APROBADO ------------------------------------------------------------------------10 

ARTÍCULO 2. Regidor Juan C. Camacho E, hace lectura de nota de la ADI de Cuatro 11 

Bocas, solicitud de reparación (intervención) del camino que va del puente colgante de 12 

Cuatro Bocas hasta la plaza de deportes de la comunidad de San Pedro, de 2.9 km de 13 

longitud. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------14 

ACUE No. 001893 El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores 15 

(as) propietarios (as) presentes: Adilia Reyes C, Hazel Solís R, Miguel A. Álvarez B, Digna 16 

Espinoza R, Pedro Martínez U, Juan C. Camacho E, Sonia Villavicencio E acuerdan 17 

trasladar la nota de la ADI de Cuatro Bocas a la UTGV Municipal. APROBADO FIRME --18 

ARTÍCULO 3. Regidor Miguel A. Álvarez B, el sistema de cobros de la Municipalidad de 19 

Upala a través de la plataforma del BNCR, esto se impulsa para que los usuarios hagan 20 

los pagos por este medio, ayer corroboré que este medio no funciona, me llega un cobro 21 

administrativo de la Municipalidad, entro a la página del banco para pagar todos los 22 

impuestos, y hay una cejilla que dice patentes 3,8 millones, voy a ver el desglose a 23 

pagarse, no da la información detallada, ahorita voy a tener que ir a la plataforma a ver 24 

que me están cobrando por patente, esa plataforma no funciona, es lo mismo con los 25 

impuestos municipales, si quisiera pagar las patentes del trimestre pasado no se puede, 26 

porque no da opción, si no hay plata para pagar los dos trimestres no se puede con esa 27 

plataforma, creo que casi nadie la usa, no es funcional, no se como no hay quejas en 28 

Facebook para esto, eso hay que tomarlo en cuenta, aquí nada lo de computo nunca 29 

funciona, es algo carísimo y nunca funciona. ---------------------------------------------------------30 

ARTÍCULO 4. Regidor Alfredo Ruiz J, es un camino malísimo, le acaba de pasar la 31 

información al regidor que esta en la JVC, hablé con Pablo Loyola y nos promete un viaje 32 

de material, ojalá y tengan la voluntad de apoyarnos, quizás Carolina Potoy puede 33 

conseguir otro viaje, que nos ayuden en ese tema, hay caminos que también son para 34 

intervenir por emergencia, hay un niño discapacitado. ---------------------------------------------35 

ARTÍCULO 5.  Regidor Alfredo Ruiz J, Reportamos un palo que esta atravesado en el río 36 

zapote, cuando el río se desborda perjudica a Upala y a la ruta nacional, solicité apoyo a 37 

la gente de Obras Pluviales, no quiso (funcionario) ir al sitio solo me dijo que le enviara 38 

las fotos, se las envié y aun no se nada si se va a intervenir o no. ------------------------------39 

Regidora Adilia Reyes C, eso se reportó, espero que lo atiendan, al estar reportado 40 
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pueden intervenirlo. ------------------------------------------------------------------------------------------1 

ACUE No. 001894 El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores 2 

(as) propietarios (as) presentes: Adilia Reyes C, Hazel Solís R, Miguel A. Álvarez B, Digna 3 

Espinoza R, Pedro Martínez U, Juan C. Camacho E, Sonia Villavicencio E acuerdan 4 

enviar a la CME solicitar atender la solicitud realizada por los regidores Alfredo Lara y 5 

Alfredo Ruiz con respecto a problema reportado en el río Zapote, por saturación de aguas 6 

debido a la acumulación de árboles que está provocando inundaciones en el centro de 7 

Upala y al poblado cercano al río. APROBADO FIRME.  (enviar a la CME). -----------------8 

ARTÍCULO 6. Regidora Sonia Villavicencio E, hay una situación de un vecino con 9 

excremento de corral y eso va a dar a la ronda de la calle y esta a la par del cementerio 10 

(San Fernando) y eso va a una quebrada, al frente de la propiedad de ellos hay una 11 

laguna con los desechos en la ronda, la solicitud es pedir intervención con Gestión 12 

Ambiental y a SENASA para que se haga la inspección, para que SENASA intervenga y 13 

que la oficina de gestión ambiental realice la limpieza. ---------------------------------------------14 

ACUE No. 001895 El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores 15 

(as) propietarios (as) presentes: Adilia Reyes C, Hazel Solís R, Miguel A. Álvarez B, Digna 16 

Espinoza R, Pedro Martínez U, Juan C. Camacho E, Sonia Villavicencio E acuerdan 17 

solicitar a SENASA la intervención en una Finca en la comunidad de San Fernando, frente 18 

donde hacen prefabricados, finca contiguo al Cementerio, en relación a desechos de 19 

animales que van a la calle y cementerio, riachuelo y provoca contaminación del 20 

ambiente, a causa de desechos de animales, para que realicen inspección y valoren el 21 

proceso a seguir APROBADO -----------------------------------------------------------------------------22 

ARTÍCULO 7. Regidora Sonia Villavicencio E, tengo un asunto y es una solicitud para el 23 

cambio de fechas de la ADI Quebradón, para realizar actividad bailable y cabalgata 01 y 24 

02 de octubre de 2022.  Esto debido a que Bijagua tiene actividades ese mismo fin de 25 

semana y ellos están organizando una final de montas lo cual puede perjudicar a la 26 

comunidad de Quebradón. ---------------------------------------------------------------------------------27 

ACUE No. 001896 El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores 28 

(as) propietarios (as) presentes: Adilia Reyes C, Hazel Solís R, Miguel A. Álvarez B, Digna 29 

Espinoza R, Pedro Martínez U, Juan C. Camacho E, Sonia Villavicencio E acuerdan 30 

otorgar las fechas comprendidas entre el 01 y 02 de octubre del 2022, a la Asociación de 31 

Desarrollo Integral de Quebradón, para la celebración de actividades bailables, 32 

cabalgata, venta de bebidas con contenido alcohólico, y comidas. -----------------------------33 

Lo anterior para que se hagan los trámites que la actividad requiere y la presentación de 34 

los requisitos ante la Administración Tributaria Municipal, para el otorgamiento del 35 

respectivo permiso.  APROBADO ------------------------------------------------------------------------36 

ARTÍCULO 8. Síndica Francisca Ortiz Ch, San Jose de Upala nos dicen que hay unos 37 

20 metros de asfaltado que no se han hecho y ahora con la tormenta Bonnie, el río se 38 

llevó el muro de contención y daños en el asfaltado que se hizo ahora de último (camino 39 

por la Iglesia Católica), ahí transitan estudiantes, motos, el río esta metido en la carretera, 40 
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en la última parte del asfaltado intervenido por la Municipalidad. --------------------------------1 

Sra. Aura Yamileth López Obregón, ya se hizo la inspección, los compañeros de la UTGV 2 

fueron, se intentó incluir esa parte en el asfaltado de San José de Upala pero la 3 

proveeduría lo rechazó entonces queda para el otro año, ya lo tenemos en inventario, 4 

vamos a ver como lo incluimos en el presupuesto del año que viene. --------------------------5 

ARTÍCULO 9. Regidora Digna Espinoza R, nos reunimos la comisión de ambiente 6 

(comisión especial las Camelias), aquí en la sala de sesiones, es sobre Las Camelias, 7 

esto es tan importante tanto como el tema de carreteras, y el del Parque, doña Yamileth 8 

estuvo contenta cuando se formó la comisión, y como no nos reunimos Diego Mora nos 9 

convocó a reunión y solo dos personas nos presentamos solo Oscar Ulate y mi persona, 10 

somos 18 personas y venimos solo 2 reuniéndonos de forma virtual con personas de San 11 

Jose, esto es de suma importancia recuperar las Camelias, hubo un buen dialogo, se 12 

tiran la pelota, necesitamos una respuesta concreta de ellos pero si no estamos todos no 13 

podemos hacer nada, les llamo a todos los que forman la comisión que asistamos porque 14 

viene gente de San Jose.  ----------------------------------------------------------------------------------15 

Nadie supo contestar quien metió los Búfalos ahí, solo nos dicen que van a hacer estudios 16 

de nuevo, animales que habitan en el refugio, pedimos a Yamileth López que nos ayude, 17 

el estudio de ambiente tiene un costo de aproximadamente 45 millones de colones, es 18 

un monto alto, tenemos que buscar ayuda con los diputados, gobierno, si hay disposición 19 

de ayudar a Upala, debemos de tomarlo seriamente, tenemos que estar comprometidos, 20 

aquí tenemos que trabajar, no es solo para tomarnos fotos y salir en redes sociales, les 21 

pido que la próxima vez los que estén presentes acá y forman parte de esa comisión 22 

asistan a la reunión, las dejamos para una fecha en la que pueda estar el compañero 23 

Oscar Ulate porque él tiene mucho interés en esto. -------------------------------------------------24 

Sra. Aura Yamileth López O, me comprometo a traer el próximo jueves a Diego Mora, no 25 

tenemos la condición económica para eso, voy a pedir que Diego Mora nos venga a dar 26 

un informe, estuvo el MINAE por acá montando un plan de trabajo, había que hacer un 27 

diagnóstico. -----------------------------------------------------------------------------------------------------28 

ARTÍCULO 10. Sra. Aura Yamileth López Obregón, se acaban de cerrar la escuela de la 29 

América y Brasilia, esto es un problema serio de las Ordenes sanitarias, me preocupan 30 

las instituciones que están cerrando y no tienen acceso a internet, los salones comunales 31 

no reúnen las condiciones para dar ahí las clases, me reuní la semana pasada con doña 32 

Lisbeth Arce y Johanna de la DIEE porque el presidente de la republica les dio tiempo a 33 

la primer semana de agosto para que brinden un informe,  Bijagua ya está en etapas de  34 

estudio, la DIEE tiene todo el presupuesto para atender ese tipo de necesidades y ahora 35 

dicen que no tienen recursos, Johnana que me dice ¿qué puede hacer el gobierno local 36 

para ayudar a esas escuelas que tienen órdenes?, que busquemos o solicite ayuda al 37 

arquitecto, no puedo recargar a Leonardo Mora, mas bien nos comprometimos con el otro 38 

proyecto, ella espera una solución de la Municipalidad incluyéndolos a ustedes para que 39 

tomemos en cuenta algunos empresarios para que podamos tener esos recursos, andan 40 
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entre 40 – 45 millones, no soy dada a solicitar recursos a ninguna empresa por lo que 1 

puede venirse, lo hago publico y voy a tocar puertas para ver que se puede hacer para 2 

que esas escuelas puedan tener sus aulas, en el caso de la América no sé cómo van a 3 

hacer, es frustrante ver que la DIEE no tiene la respuesta, niños en un salón comunal en 4 

pésimas condiciones se los indico para que tengan conocimiento, tengo que dar 5 

respuesta el 5, y voy a darles copia de la información, me dijo que la Empresa del Oro, 6 

no puede colaborar, ver si Raquel y don Gerardo nos pueden ayudar con esa empresa, 7 

pienso tocar puertas también con la Piñera, esta Coopeguanacaste estamos pidiendo 8 

para asfaltado a Higuerón, un proyecto tripartito (Municipalidad, coopeguanacste e 9 

INDER), agradecería a los síndicos y regidores que tienen injerencia que me ayuden para 10 

que lo hagamos en equipo, para no exponerme yo, quiero guardar mi honorabilidad. -----11 

Regidora Sonia Villavicencio E, la ONG de Ayudas en Acción brinda aportes para ese 12 

tipo de proyectos. ---------------------------------------------------------------------------------------------13 

Sra. Aura Yamileth López, Ayudas en Acción esta apoyando a la ADI Mexico, brindan 14 

ayudas a escuelas que se encuentran en zonas fronterizas, para poder ayudar lo hacen 15 

con recursos Europeos.   Doña Katalina va a seguir comunicándose conmigo para tocar 16 

puertas a la empresa privada.  Los ingenieros no tienen la capacidad y no tiene recursos 17 

para eso, buscan presupuesto para otras nuevas (se refiere a centros educativos que 18 

están recientemente con orden sanitaria), la de Bijagua va bien adelantada, las otras 19 

están en espera de respuesta para infraestructura por parte de la DIEE. ---------------------20 

Síndica Damaris Castaño C, con la empresa Los Negritos es tiempo que nos reunamos 21 

municipalidad y nosotros como gobierno local, en llamarlos a cuentas, porque cuando 22 

hicieron la represa, ellos hicieron papeles donde se supone que tenían que dar un 2% de 23 

sus ganancias al territorio de Aguas Claras, en este momento me doy cuenta de uno que 24 

otro proyecto que una u otra vagoneta de material, los podemos llamar a alguna reunión 25 

para que nos ayude con las escuelas que es algo fundamental.  --------------------------------26 

ARTÍCULO 11. Regidora Pedro Martínez U, hay una torre del ICE en Delicias, y eso es 27 

un charral, está en el puro centro del pueblo, esta sucio.  No se que podemos hacer para 28 

que eso se limpie.  No se puede ingresar a hacerlo porque está cercado con malla y con 29 

cerca de cuchillas. --------------------------------------------------------------------------------------------30 

Regidora Adilia Reyes C, eso es algo local, y se puede resolver ahí. --------------------------31 

ACUE No. 001897 El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores 32 

(as) propietarios (as) presentes: Adilia Reyes C, Hazel Solís R, Miguel A. Álvarez B, Digna 33 

Espinoza R, Pedro Martínez U, Juan C. Camacho E, Sonia Villavicencio E acuerdan 34 

solicitar al ICE que realice inspección el área en donde está la torre de esa institución en 35 

la comunidad de Delicias de Upala y se encarguen de dar mantenimiento por limpieza ya 36 

que por estar cercada los vecinos no tienen acceso para realizarlo.  APROBADO (agencia 37 

de Upala) --------------------------------------------------------------------------------------------------------38 

ARTÍCULO 12. Regidora Adilia Reyes c, hacer meas de trabajo con el CCDR para la 1:00 39 

p.m., y queda suspendida la sesión extraordinaria del 26 de julio, y al Banhvi se le va a 40 
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convocar, pero no puede ser tan rápido, hay que buscar otra fecha. ---------------------------1 

ACUE No. 001898 El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores 2 

(as) propietarios (as) presentes: Adilia Reyes C, Hazel Solís R, Miguel A. Álvarez B, Digna 3 

Espinoza R, Pedro Martínez U, Juan C. Camacho E, Sonia Villavicencio E acuerdan 4 

realizar sesión de trabajo con el CCDR de Upala, para el día miércoles 27 a la 1:00 pm.  5 

Y se deja sin efecto la convocatoria a sesión extraordinaria del día martes 26 julio 2022. 6 

Se solicita a ese comité de deportes realice la convocatoria a: entrenadores, atletas y 7 

junta directiva del CCDR, además de la presencia del Sr. Christian Callejas E- Asesor 8 

Legal del Concejo Municipal. APROBADO FIRME --------------------------------------------------9 

ARTÍCULO 13. Siendo las trece horas con diez minutos la señora presidenta Adilia Reyes 10 

Calero, da por concluida la sesión. ----------------------------------------------------- 11 

 12 

 13 

___________________________  _______________________________ 14 

Presidente       Secretario (a)  15 

Adilia Reyes Calero     Liseth Vega López  16 

 17 

--------------------------------------------------- U. L. ----------------------------------------------------------- 18 


